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L’Alpaga redémarre lentement mais sûrement

Les journalistes de L’Alpaga ont tenu à reprendre la publication dès le début de l’année ;;;�

mais les emplois du temps bien fournis ne leur ont pas toujours permis de terminer à temps

leurs articles. Nous publions donc exceptionnellement ce premier numéro pour une période de

trois mois, de septembre à novembre. Et les papiers en cours prendront place dans le suivant ;;;#

La qualité du journal n’a pas faibli pour autant. Vous trouverez dans ces pages, comme

toujours, des informations sur les événements qui ont ponctué la vie du lycée. Des élèves ont

harangué les passants castelroussins, d’autres ont travaillé avec une artiste plasticienne autour

de son installation en salle polyvalente, ou sont allés voir des fillms pour lesquels ils vous livrent

leurs  analyses  et  avis  critiques.  Mathis  vous  présente le  roman qu’il  publie  sous  forme de

feuilleton  sur  la  plateforme  en  ligne  Wattppad ;;;. n’hésitez  pas  à  le  soutenir dans  son  beau

projet ;;;# Enfiln,  Cylia  inaugure  une  nouvelle  rubrique  Société,  avec  deux  articles  sur  le

traitement du cancer du sein et son impact sur les femmes victimes de cettpe maladie, à la suite

de la campagne de sensibilisation au dépistage Octobre rose.

Nous vous souhaitons une bonne lecture et de bonnes fêtes de filn d’année ;;;# 

 Les professeures-documentalistes

Sommaire



« Belle harangue »

e 23  septembre  2022,  jour  de l'équinoxe,  la  journée
nationale  de  la  Harangue  se  déroulait  partout  en
France.  Notre  classe  de  2  GT07  ainsi  que  notre

professeur, Mme Labbé, ont participé à cet événement. Mme
Labbé a fait appel à des animateurs et comédiens, Ahmed et
Catherine, pour nous apprendre à prononcer notre harangue. 

L
Tous les trois nous ont  suivis  le  long de cettpe journée,  durant laquelle  nous

avons harangué les gens dans les rues de Châteauroux (Place de La Gare, Place de La
République).

Voici nos harangues.

Aleyna Arikan

Mesdames, messieurs,

L'un  d'entre  vous,  l'un  d'entre  nous,  l'un
d'entre  eux,  s'est-il  déjà  posé  la  question  .
qu'allons-nous devenir ?

Qu''allons-nous  faire  de  ces  humains  qui
pourrissent dans le noir ? Eux qui, jour par
jour,  tombent  dans  ce  trou.  Je  m'adresse  à
vous, humains qui subissez cettpe tristesse, ce
désespoir, ce chagrin,  cettpe mélancolie et le
malheur de ce monde. Vivre à l'extérieur de
soi, tous les jours. Avec un soufflle de vie qui
ne s'explique pas. C'est comme marcher dans
un long couloir  sombre,  sans jamais savoir
quand  la  lumière  va  s'allumer.  Être
enveloppé  de  voiles  sombres  qui  couvrent
tout, avoir l'impression que rien ne changera.

Mais  accrochez-vous,  le  chemin  sera  long,
mais tout s'arrangera. Profiltez de ces longues
nuits,  observez  ces  nuages,  ces  étoiles,  ce
soleil,  observez  la  lune,  ces  rayons

transperçant  vos  iris.  Vivez,  dansez,
ressentez.  Aimez-vous,  embrassez-vous.
Sentez,  vivez,  riez.  Je  m'adresse  à  vous,
humains, pour que vous profiltiez de chaque
seconde de votre vie. Profiltez, profiltez avant
la filn. Maintenant. 

Zine-Eddine Bal

La prison a-t-elle  un intérêt  dans  la
société ;;;? Moi je dis non ;;;#
La prison est utilisée pour être une sanction,
un blâme, une punition, mais éduque-t-elle ?
Permet-elle d’apprendre de nos erreurs ;;;?

Bien  au  contraire,  la  prison  n’éduque  pas,
elle détruit ;;;# Elle nous détruit de l’intérieur
et nous fait prisonnier de nous-mêmes, à vie,
elle engendre la tristesse, la dépression, voire
le suicide. Imaginez la réaction des familles
apprenant  la  mort  de  leur  proche,  et  par
suicide  qui  plus  est,  ce  qui  prouve
l’inadmissible,  l’indiscutable  violence  qui
règne  en  prison.  En  2021,  plus  de  120
détenus se sont suicidés dans les prisons 
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françaises.

Malheureusement,  emprisonner un criminel
supprime  brusquement  un  membre  de  la
famille ce qui crée un manque, un trou, un
vide, une absence dans le cœur des proches.

C’est donc pour cela ;;;#
Oui ;;;# C’est  donc  pour  cela  que  je  propose
d’améliorer  ces  prisons  pour  en  faire  des
centres  d’éducation,  dans  lesquels  les
proches  pourront  rendre  visite  aux détenus
et des cours seront imposés aux détenus.

Victor Hugo a déclaré il y a deux siècles de
cela ;;;. « Ouvrez des écoles, vous fermerez des
prisons ».  Moi  je  dis  « Ouvrez  des  prisons
qui soient aussi des écoles ».
MAINTENANT. 

Mathis Begue

Maintenant,  on l’entend tous les  jours à la
télé.  L’humanité  se  dirige  vers  un  futur
sombre, nous sommes presque 8 milliards sur
Terre.
8 milliards à consommer de l’énergie,
8 milliards à respirer,
8 milliards à polluer.
La Terre paye, nous payons aussi.

Dacca  au Bangladesh abrite plus de 40 000
habitants  au km²,  8  fois  plus  qu’à  Lille  ou

Marseille.  Là-bas  les  rues  sont  pleines  de
gens, les klaxons sont incessants, il n’y a pas
un seul endroit où vous pouvez être seul.
Chaque habitant dispose seulement de 23m²
pour vivre, c’est juste un enfer, un enfer que
ces personnes vivent au quotidien, un enfer
que nous évitons, que vous évitez en vivant
tranquillement chez vous, est-ce vraiment ce
que vous souhaitez ;;;? #
«  De  toute  façon  en  France,  on  est
tranquille » ;;;� je  parie  que  c’est  ce  que  se
disent  la  majorité  d’entre  nous,  mais
réflééchissez,  nous  ne pouvons pas,  vous  ne
pouvez pas échapper aux conséquences de la
surpopulation ;;;#

En 300 ans,  nous  sommes passés de 1 à  8
milliards d’habitants sur Terre. À ce rythme,
si  la  population  mondiale  continue
d’augmenter,  dans  300  ans  nous  ne  serons
pas  moins  de  300  milliards  d’individus  sur
Terre. Ce qui est trop, nous manquerions de
place,  nous  manquerions  d’énergie,  nous
manquerions  de  nourriture,  nous
manquerions  d’eau ;;;# Il  faudrait  laisser  des
gens mourir pour pouvoir continuer à vivre ;;;#

Contre tout cela, je ne crois pas, je ne pense
pas, je sais qu’il y a des solutions ;;;#
Par  exemple  la  décroissance ;;;. si  la
population mondiale vivait plus simplement
et  que  nous  repensions  les  méthodes  de
construction,  de  production  et  de
consommation, nous pourrions monter à 11
milliards  d’individus  sur  Terre  sans
problème. Oui cela nécessite des efflorts, oui
cela demande que l’on quittpe notre confort,
oui  cela  exige  que  nous  soyons  forts
ensemble ;;;#

Mais l’humanité est un trésor, pour le garder,
c’est maintenant ;;;# 
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Anthony Cazanove

Mesdames Messieurs bonjour, je suis devant
vous  pour  vous  présenter  la  cause  que  je
défends,  l’élimination  de  la  pauvreté  en
France.

Maintenant,  la  pauvreté  augmente
considérablement.  Nous apercevons  des
gens dans les rues sans maison, sans famille
et sans nourriture.
Vous trouvez cela normal ;;;?
En tout cas pas moi.

Il  y  a  des  personnes  qui  ont  beaucoup
d'argent  et  certaines  pas  du  tout.  Des
personnes  très  intelligentes  n'ont  pas  pu
exprimer leurs qualités et n'ont pas pu faire
d'étude par manque de moyens.

J'aimerais que les pauvres puissent travailler,
puissent avoir un logement, mais encore plus
qu’ils  puissent  vivre  EN  SE  SENTANT
DIGNES.
Donc moi, élève de Seconde au lycée Pierre
et Marie Curie, je suis contre cettpe situation
et souhaite faire avancer les choses, JE SUIS
là,  aujourd’hui,  devant  vous,  dans  la  rue,
pour que vous m’aidiez dans cettpe quête.

Certaines  personnes  vivent  sans  confort,
sans réconfort, comme celles qui rentrent du
travail  car  elles  ont  ELLES  la  chance  de
pouvoir  travailler.  Certaines  ont  un  métier
mais  touchent  un  tout  petit  salaire,  juste
pour subvenir à leurs besoins.

Eh oui c'est bien un adolescent qui vous le
dit.
Il faut arrêter ;;;#

Le taux de pauvreté est de 14,6% en France
soit 9 millions de personnes.
Imaginez-vous,  errant  dans  les  rues,  avec
une odeur de crasse, jamais au sec, jamais en
repos, vous n'aviez jamais pensé VIVRE ça,
donc il faut ARRÊTER ce délire.

JE DIS STOP. 

Charlotte Dubois

De nos jours, environ 756600 mineurs comme
adultes sont victimes d’agressions sexuelles,
pire de viol ;;;# Je dénonce le viol ;;;# Je dénonce
l’absence de la demande du consentement ;;;# 
Je dénonce les siffllements dans les rues ;;;# Je
dénonce les attpouchements ;;;# 

JE VOUS DÉNONCE,
PERSONNES RESPONSABLES DE CE

CRIME ;;;#                                                

Le  viol,  un mot  qui  en  pétrifile  plus  d’uns,
plus d’unes. Un crime dont les femmes et les
enfants  sont  principalement  victimes  avec
22.900  viols  enregistrés  au  cours  de  ces
dernières  années.  Un  crime  causé  par  des
hommes  en  majorité ;;;# Un  crime  que  des
mineurs subissent ;;;. 4 ans, 5 ans, 6 ans, 7 ans,
8 ans, 9 ans , 10 ans ;;;# 
Est-ce un âge ;;;? Pensez-vous être arrivé à la
limite  d’âge ;;;? NON ;;;# Des  nourrissons  en
sont  victimes,  des  personnes  âgées
également. 

Le viol est souvent suivi d’une injustice, une
plainte non prise en compte si aucune preuve
n’est apportée – alors que la victime a eu le
courage d’en parler – ou des condamnations
trop faibles pour avoir détruit,  saccagé,  tué
une vie et souvent plus d’une. 
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Vous  me  direz  pourquoi  ces  victimes  ne
disent pas non ;;;? Et bien peut-être parce que
le choix n’est pas donné ;;;#

Une  agression  sexuelle  entraîne  de  la
sidération ainsi que de la violence.  Et, dans
le cas d’un inceste, un enfant, un adolescent
ne peut que céder à un adulte.
Récemment un homme a été condamné à 20
ans de prison pour avoir violé et provoqué la
mort d’une filllettpe de 18 mois ;;;#
Désormais, agissez contre ce crime #### # # 

Harmance Milhau

Bonjour.  Alors mon sujet  à moi n’a  rien à
voir  avec  ce  qu’on  peut  entendre  dans
l’actualité ou dans les médias, mais c’est un
sujet qui me tient à cœur.

Bon  déjà,  qu’est-ce  que  le  « street  art » ;;;?
Pour  la  majorité  des  personnes,  c’est  juste
des  gribouillis  infâmes  faits  par  des  jeunes
dits délinquants, la nuit.
Mais  si  vous  vous  donniez  la  peine  de
chercher ou de réflééchir  un minimum, vous
sauriez que ce ne sont pas des « gribouillis »
mais, comme son nom l’indique (mais peut-
être l’avez-vous oublié), de l’art, c’est-à-dire
un moyen pour  beaucoup de  personnes  de
s’exprimer anonymement. 

Donc, comment osez-vous dire que c’est de
la  « dégradation » ;;;? Comment  osez-vous
prétendre  l’interdire ;;;? Vous  osez  parler,
juger,  sans  chercher  à  comprendre.  Avez-
vous vraiment le droit de juger ;;;? Moi, je dis
« non », car la seule chose que vous faites est
de  répéter  des  préjugés  comme  des  petits
moutons. 

Sachez  que ces  artistes  ne taguent  que des
choses vraies pour eux, des réalités qui ont
besoin d’être dites et dévoilées au monde.
De  nos  jours,  des  graffleurs  ou  artistes  du
street  art  sont  reconnus  comme  de  vrais
artistes, comme Picasso l’a été. Ce sont des
artistes  mais  aussi  des  gens  qui  pourraient
très  bien  faire  partie  de  votre  entourage
d’ailleurs.  Comme  tous  les  artistes,  les
graffleurs  exposent  leurs  idées  et  leur  avis
dans leurs œuvres et ne les gardent pas pour
eux. 

Si  vous  les  interdisez,  vous  interdisez  la
parole de milliers de personnes, ou encore la
seule  possibilité  pour  certains  jeunes  de
penser à autre chose qu’à ce monde où l’on
n’entend parler  que de malheurs.  Des gens
l’utilisent  comme  un  refuge  face  à  leur
quotidien triste et répétitif. Peut-être que ces
gens vivent pour cet art et de cet art.

De nos jours les caricatures ne se trouvent
pas  uniquement  dans  les  journaux.  Les
médias nous donnent une vérité, les artistes,
une  autre ;;;. les  artistes  du  street  art nous
montrent  leur  point  de  vue  sur  des  points
brûlants de l’actualité.

Si  un  jour  vous  parlez  de  « street  art »,
laissez tomber vos préjugés et pensez à ça.

Bonne journée. 

Ethan Georget

« Le  réchaufflement  climatique,  je  m’en
filche ;;;# Je ne serai plus là quand il deviendra
catastrophique ;;;# Et  puis  de  toute  façon,  je
n’y suis pour rien ;;;# » 
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Pourtant, vous Madame, vous Monsieur, dans
la  vie  il  vous  arrive  certainement,  lorsque
vous rentrez  chez  vous,  le  plus  souvent  en
voiture,  de  vous  rendre  compte  que  vous
aviez  oublié  d’éteindre  une  lumière  par-ci,
un ordinateur par là…

« Mais… pas grave, le seul problème est que
la facture d’électricité va coûter plus cher à
la  filn  du  mois… »,  n’est-ce  pas ;;;? Hé  bien
NON ;;;# Parce  que,  bien  évidemment,  pour
avoir  de l’électricité  chez  soi,  elle  doit  être
produite par de grandes usines qui utilisent
des énergies non renouvelables et qui les font
brûler.

Ainsi,  de  grandes  quantités  d’émissions  de
CO2  sont  produites  et  celles-ci  ont  des
impacts  terribles  .  canicule,  tempêtes,
pollution  de  l’air,  problèmes  respiratoires,
allergies ;;;#
Vous en doutez toujours ? On vous l’a répété
mille  fois ;;;? Voulez-vous  encore  des
preuves ;;;?

Par  exemple,  je  suis  sûr  que  vous  tous  ici
vous  souvenez  de  cettpe  averse  de  grêle
dévastatrice qui s’est abattpue en mai sur cettpe
ville et les alentours et qui a occasionné de
terribles  dégâts ;;;# J’ai  été  personnellement
touché  par  cet  évènement,  tout  comme
l’ensemble  de  mon  quartier.  Le  vacarme
produit  par  les  grêlons  ressemblait  à  une
fusillade. L’inquiétude des premiers impacts
s’est  transformée  en peur  en l’espace de  5
minutes. 
Pourquoi ;;;? Parce que le toit de ma maison,
composé d’ardoises, a été troué de partout et
à  chaque  fois  qu’il  pleut  l’eau  coule  des
plafonds qui menacent de s’écrouler. Je suis

donc obligé de dormir au beau milieu de mon
salon…

Malheureusement  nous  ne  sommes  pas  à
l’abri que cet épisode se reproduise… En 20
ans,  les  consommations  électriques  des
foyers  ont  augmenté  de  40  %  et  les
températures de plus d’1,2 °C.. 

Alors AGISSONS dès maintenant ;;;# 
Je  souhaite  vous  faire  prendre  conscience
qu’en prenant seulement une minute chaque
matin  pour  éteindre  tous  vos  appareils
électroniques avant de partir au travail, vous
pouvez  réduire  considérablement  les
émissions de CO2 et attpénuer le risque que
des  événements  comme  celui-ci  se
produisent voire empirent ;;;# 

Qu'el avenir souhaitez-vous ;;;?

MAINTENANT,  vous  POUVEZ  éviter  le
réchaufflement  climatique.  MAINTENANT,
vous  POUVEZ  éviter  les  catastrophes
naturelles.  MAINTENANT,  vous  POUVEZ
agir au quotidien ;;;#

Nous  pouvons  sauver  la  planète ;;;# Vous
pouvez sauver la planète ;;;# 
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Les avis des élèves

J'ai trouvé cettpe journée très intéressante ;;;�
pour ma part je n'ai pas stressé, je suis une
personne très sociable donc le contact avec les
gens  ne  me déplaît  pas.  Mais  cettpe  journée
m'a  quand  même  appris  énormément  de
choses, comme par exemple de parler devant
un public, d’encourager ma classe, et je pense
que cettpe aventure a renforcé les liens dans le
groupe  en  ce  début  d'année  au  lycée.  Mais
cela m'a aussi entraîné pour mon avenir, par
exemple  pour  les  oraux  durant  le  lycée  et
aussi pour mon futur métier.

Dans  la  classe,  je  pense  que  la  chose  la
plus  importante  qu'on  voulait  transmettpre
était  le  message exprimé dans  nos  discours.
Beaucoup de discours ont concerné la planète,
moi  le  message  que  je  voulais  transmettpre

était la pauvreté, ce message me touchait vraiment et mon but dans cettpe harangue était
que les personnes pauvres filnancièrement ou les personnes dans les rues comprennent
qu'elles ne sont pas toutes seules et que des personnes veulent les aider.

Je  remercie  les  personnes  qui  m'ont  donné  la  chance  de  participer  à  cettpe
expérience. 

 Anthony Cazanove (2 GT07)

Cettpe journée était appréhendée par à peu près tout le monde, même si plusieurs
répétitions avec un médiateur culturel et l’aide de notre professeur de français Madame
Labbé, nous ont permis de prendre confilance en nous et d’avoir une bonne élocution.

Selon moi, la mémorisation était le plus dur et le plus stressant, avec la peur d’oublier
son texte, de  ne pas être écoutée, d’être ridicule. J’ai été très tremblante au cours de la
lecture de mon discours mais j’ai observé que des passants étaient attpentifs et à l’écoute.
Mon sujet me tenait à cœur et j’avais peur face à la curiosité des gens, des garçons…
j’étais un plus à l’aise une fois la parole prise.

Une bonne expérience et nouvelle surtout ;;;# Heureuse de m’être fait entendre ;;;# En
revanche, mes copines, Linettpe et Lana, étaient, elles, très stressées mais joyeuses d’être
entourées et rassurées par nous tous.  

 Charlottpe Dubois (2 GT07)
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Rencontre avec l’artiste Chiara di Domenico

u 26 septembre au 14 octobre, le lycée a accueilli en salle polyvalente une installation
de l’artiste plasticienne Chiara di Domenico, sur le thème de la forêt. L’occasion pour
les  élèves  d’Arts  plastiques  de  M.  Degert  d’échanger  autour  de  son  œuvre  et  de

développer des projets artistiques.
D

« Ce qu’il reste d’un peuplier se concentre sur
la  forêt  (arbres,  matière  végétale  et  champignons)  à
travers mon expérience personnelle pour explorer ses
processus de transformation, mais également pour la
comprendre  en  tant  que  réalité  indispensable,  car  il
s’agit d’un écosystème unique devenu de plus en plus
rare  et  précieux,  et  surtout  comme  une  dimension
tangible du temps. » a expliqué l’artiste à La Nouvelle
République un an auparavant.

L’exposition rassemble des photographies et des
dessins d’arbres, de plantes et de champignons, qu’elle a pu observer dans plusieurs forêts de France. À
travers ses œuvres,  des détails sont mis en valeur,  comme la texture de l’écorce ou l’élégance des
racines. Des croquis de champignons filchés dans des poignées de terre disposées à même le sol, au pied
de troncs d’arbres exposés aux murs, rappellent que la forêt est un écosystème dans lequel difflérentes
espèces vivent en symbiose et coopèrent. Plus loin, des fragments d’éléments naturels collectées  in situ
évoquent l’impact de l’homme sur le cycle de vie ;;;. au milieu de bois morts, une pousse d’arbre continue
de grandir. La difflusion de sons enregistrés en forêt offlre au visiteur une immersion totale dans la
nature.

Les élèves de la section Arts plastiques ont pu
échanger  avec  Chiara  di  Domenico  et  réflééchir  à
difflérentes questions soulevées par son exposition ;;;. la
matérialité  des  œuvres,  le  rapport  au  dessin
contemporain,  l’environnement  sonore…  Ils  ont
également  développé  des  projets  et  des  recherches
artistiques autour de leur expérience sensible de visite.
M. Degert a ainsi demandé aux élèves de 2de un travail
sous  forme  de  narration  imagée  sur  la  notion  de
Déambulation(s) ;;;� aux élèves de 1re une série de dessins
d’observation  sur  la  notion  d’Extension  du  dessin

(diversité des supports, des échelles, virtualité, espace ou paysage comme matériaux du dessin…) et aux
Tle,  une  autre  sur  les  Dialogues  entre  narration  filgurebe,  temps,  mouvement  et  lieux  (temps  et
mouvement rebels  ou suggebrebs,  temps de la production, de la prebsentation, la rebception,  l’ebphebmecre,
mouvement du spectateur…).

 Mme Juniot et M. Degert
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Reprendre une vie « normale » après un cancer du sein

n France, chaque année, 50 000 femmes sont attpeintes du cancer du sein. Une
campagne  de  sensibilisation  au  dépistage  du cancer  du  sein  a  lieu  chaque
année durant tout le mois d’octobre ;;;. il s’agit d’Octobre rose.E

Dans un article paru sur  France Info
le 24 octobre 2021, quatre femmes racontent
comment  elles  ont  retrouvé  leur  féminité
après  un  cancer  du  sein1.  D’après  leurs
témoignages, le diagnostic reste un moment
particulièrement  éprouvant  à  vivre.  Qu'i ne
serait pas efflrayé si on lui annonçait qu’il est
touché par le cancer et qu’il a une chance de
ne pas survivre? Puis vient la terreur quand
le  verdict  tombe  et  qu’il  faut  enlever  la
totalité du sein. 

Bien  que  de  nombreuses  méthodes
aient été inventées, on ne peut toujours pas
guérir  du  cancer  sans  avoir  de  séquelles,
qu’elles soient physiques ou psychologiques.
Pour  de  nombreuses  femmes,  se  regarder
dans le miroir après cettpe opération devient
difficcile,  car  elles  ont  perdu  une  partie
d’elles-mêmes, comme si leur refléet dans le
miroir n’était pas le leur.

Après une opération comme celle-ci,
un suivi psychologique devrait être proposé
au plus grand nombre pour aider les victimes
à s’accepter et à prendre conscience qu’elles
n’ont pas perdu leur féminité. 

Bien  que  la  société  « rejettpe »  ces
personnes,  elles n’en restent pas moins des
femmes  qui  se  sont  battpues  pour  survivre,
pour combattpre le cancer qui les a touchées.
Ce ne sont pas de simples femmes, ce sont
des femmes fortes.  Notre société n’a pas le
droit de les mettpre à part, nous n’avons pas le
droit de les exclure.

Pour certaines patientes, les médecins
estiment que la chirurgie sufficra et se voient
proposer  l’ablation  et  la  reconstruction  du
sein  dans  la  même opération.  Le  choix  de
savoir si  elles optent pour une prothèse ou
une autogreffle de muscle (transplantation de
cellules musculaires) doit être fait alors que
l’on vient de leur annoncer qu’elles ont un
cancer.  Imaginez  ce  qu’elles  doivent
ressentir. 

Au contraire, d’autres devront passer
par  la  chimiothérapie  (traitement  par
substances chimiques qui vise à détruire les
cellules cancéreuses ou à les empêcher de se
multiplier  dans  l’ensemble  du  corps)  et  la
radiothérapie avant ou suite à l’amputation.
Pour ces patientes, le processus est beaucoup
plus  long,  notamment  la  cicatrisation  des
tissus  pour  pouvoir  pratiquer  la
reconstruction mammaire. 

Qu'e ce  soit  à  cause  de  la  chirurgie
conservatrice  ou  non  conservatrice,  ou
encore  à  cause  de  la  chirurgie  de
reconstruction  mammaire,  de  nombreuses
cicatrices resteront à vie sur leur corps.

De nos jours, 5 000 à 7 000 femmes 
choisissent la reconstruction sur les quelques
20 000 femmes qui subissent chaque année la
mastectomie. Certaines femmes prennent la
décision  de  recouvrir  leurs  cicatrices  de
tatouages pour pouvoir oublier et continuer à
vivre « normalement ». 

 Cylia Pagnard (1 G3)

1. Ariane SCHWAB. « Des femmes racontent comment elles ont retrouvé leur féminité après un cancer du 
sein : "Mon combat a été d’essayer de ne pas subir" » [en ligne]. France Info, 24/10/2021.
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Une chirurgie conservatrice permet de
retirer la tumeur et une petite quantité des
tissus qui l’entourent, pour conserver la plus
grande  partie  du  sein.  Cettpe  méthode  est
donc privilégiée aussi souvent que possible,
avec  bien  évidemment  l’accord  du  patient.
L’opération est toujours accompagnée d’une
radiothérapie  (méthode  de  traitement
utilisant  des  radiations  pour  détruire  les
cellules cancéreuses). 

Contrairement  à  la  précédente,  la
chirurgie non conservatrice consiste, comme
son  nom  l’indique,  à  retirer  la  totalité  du
sein. Si cettpe chirurgie est pratiquée, il existe
difflérentes  techniques  de  reconstruction du
sein.

Ces  opérations  chirurgicales  sont
pratiquées  lorsqu’une  tumeur
(l’augmentation  de  la  taille  de  tissu  ou  au
niveau  de  la  croissance  cellulaire,  une
surproduction entraînant  un  dérèglement)
est située dans le sein, pour éviter qu’elle ne
s’étende,  mais  aussi  quand  la  tumeur  est
cancéreuse (une surproduction cellulaire au
sein  d’un  tissu  empêchant  les  organes  de
fonctionner normalement).2

Après  une  chirurgie  non
conservatrice, le/la chirurgien(ne) a pour 

obligation  de  permettpre  à  ses  patientes  de
bénéfilcier  d’une  chirurgie  reconstructrice,
car elle fait partie intégrante de la prise en
charge du cancer du sein. Bien évidemment,
la patiente a le droit de la refuser.

L’opération  de  reconstruction
mammaire est prise en charge à 100 % dans
le cadre de l’ALD (Afflection Longue Durée),
sur la base du tarif de l’assurance maladie. Il
est  important  de  se  renseigner  avant
l’opération  car  certains  cabinets  pratiquent
des  dépassements  d’honoraires  (lorsque  les
tarifs  pratiqués  par  un  médecin  sont
supérieurs  aux  tarifs  de  convention  de  la
Sécurité  sociale)  qui  ne  seront  pas  pris  en
charge par l’assurance.

Depuis  2014,  des  mesures  ont  été
prises pour améliorer l’accès pour toutes les
femmes à la reconstruction mammaire .
 Les  tarifs  de  remboursement  ont  été
augmentée de 23 %
 L’assurance  maladie  prend  en  charge  la
symétrisation mammaire,  quand celle-ci  est
pratiquée après un traitement du cancer du
sein par chirurgie. 

  Cylia Pagnard (1 G3)

La reconstruction mammaire 

après une opération pour retirer 

une tumeur cancéreuse

En France, 20 000 femmes sont touchées par la 
mastectomie, soit 40% des femmes diagnostiquées 
positives au cancer du sein.

2. « Quelle est la différence entre une tumeur et un cancer ? » [en ligne]. Gentside, 22/05/2019.
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Les élèves de 1re spécialité Cinéma-Audiovisuel de Mme Rondelot sont allés

voir des films au cinéma. Ils vous livrent leurs critiques !

Les cinq diables

n  don.  Voilà  ce  que  Vicky,  une
petite fillle, possède ;;;. elle peut sentir
et  reproduire  toutes  les  odeurs

qu’elle désire et les conserve précieusement
dans  des  bocaux.  Un  jour,  elle  tente  de
reproduire l’odeur de Julia, sa tante, qui fait
soudainement irruption dans sa vie. Mais elle
est  alors  transportée  dans  ses  souvenirs
sombres qui lui permettpront de découvrir les
secrets de sa famille et de son village.

U

Mon  opinion  sur  ce  fillm  de  Léa
Mysius est réellement partagée. D’une part,
j’ai été agréablement surprise par l’élément
fantastique  de  l’histoire,  qui  est  le  don  de
Vicky.  En  efflet,  je  trouve  que  le  choix  de
mettpre en avant l’odorat est original et osé
puisqu’il stimule un sens supplémentaire en
plus de celui de la vision et de l’ouïe, même
si  nous  ne  pouvions  pas  sentir  ses

préparations.  J’ai  aussi  trouvé  que  la
musique  a  bien  rempli  son  rôle,  elle
accompagnait  toujours  les  moments
stressants  et  était  donc  d’une  grande
efficcacité  pour  accentuer  le  suspense.  J’ai
également  beaucoup  aimé  le  fait  qu’on  ne
savait  jamais  totalement  ce  qui  allait  se
passer, ce qui me poussait constamment à me
questionner et à faire des hypothèses sur la
suite. De plus, j’ai énormément apprécié que
d’autres sujets soient mis en avant,  comme
par  exemple  le  racisme  et  le  harcèlement
scolaire, car ce sont des sujets importants et
ils apportaient un aspect réel qui permettpait
ainsi de ne pas tomber totalement dans un
fillm fantastique sans queue ni tête.

Cependant,  divers  éléments  m’ont
gênée dans ce fillm. En efflet, j’ai trouvé que
les  personnages  n’étaient  pas  du  tout
attpachants.  Vicky  est  une  petite  fillle  très
étrange et qui, selon moi, ne dévoile que peu
ses  sentiments,  ce qui  lui  donne un aspect
assez  froid.  Joanne,  sa  mère,  a  l’air
malheureuse  du  fait  de  la  succession  de
mauvais choix faits dans sa jeunesse, comme
celui de s’être mariée avec le frère de la fillle
dont elle était tombée amoureuse. Ce choix
m’a  d’ailleurs  grandement  déplu  car  cettpe
union  était  totalement  inutile  puisque  tous
deux étaient amoureux de quelqu’un d’autre.
Je pense aussi que Jimmy, le père de Vicky,
n’a  strictement  rien  apporté  à  l’histoire  et
que s’il n’avait pas été là, je n’aurais pas vu
la difflérence.

Pour  conclure,  dans  l’ensemble  j’ai
apprécié regarder ce fillm, cependant, 
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j’aurais  aimé  ressentir  une  connexion  plus
importante  avec  les  personnages  pour
pouvoir adhérer totalement à l’histoire.   

 Lounna Morganti (1 G5)

es Cinq Diables est un fillm de 2022 où
le  drame  familial  se  mêle  au
fantastique. Efflectivement, ce fillm de

Léa  Mysius  croise  l’histoire  d’une  mère
ancrée dans sa réalité morose à celle de sa
fillle,  dotée  d’un  odorat  hors  du  commun.
Cettpe petite fillle dont l’unique échappatoire à
ses camarades sont ces bocaux dans lesquels
les  odeurs  de ses proches sont  scellées,  est
tout  aussi  touchante  et  attpachante  que
surprenante et intrigante. En efflet, même si
cela n’est pas montré de la sorte, l’image de
la  sorcière est  suggérée dans le  fillm,  grâce
notamment  aux  corbeaux  et  aux  bûchers
mais aussi aux couleurs du fillm. 

L

De fait, ces changements de couleurs
marquent les passages entre passé et présent.
Ceux-ci  permettpent  une  meilleure
compréhension  du  fillm  et  une  approche
visuelle  très  intéressante.  Les  couleurs
chaudes  que  l’on  retrouve  essentiellement
dans  les  retours  dans  le  passé,  peuvent
rappeler le feu, présent dès le début du fillm
et qui marque le basculement de la vie des
personnages.  Au  contraire,  les  couleurs
froides que l’on retrouve dans le présent des
personnages  sont  porteuses  de  sens
puisqu’elles  montrent  leur  morosité,  leur
ennui et leur vie sans relief. 

La  ressemblance  fléagrante  qu’il  y  a
entre la scène d’ouverture du fillm  Les Cinq
Diables, tournée grâce à un drone, et celle de
Shining de  Stanley  Kubrick,  permet  une
entrée  directe  dans  le  fillm.  Qu'e ce  soit  la
manière  de  fillmer  ou  les  couleurs  utilisées

dans cettpe scène, le lien entre ces deux fillms
est indubitable. 

De plus, le jeu d’acteur de la jeune et
talentueuse Sally Dramé, Vicky dans le fillm,
permet de véhiculer de vives émotions et de
donner encore une autre dimension à ce fillm,
puisqu’elle arrive à attpirer le spectateur sur
son personnage en le rendant vraisemblable
et sincère. Le jeu d’Adèle Exarchopoulos est
également  un  élément  qui  contribue  à  la
réussite de ce fillm puisque son personnage
arrive à nous déstabiliser. Le personnage de
Joanne  est  complexe  car  il  présente
difflérentes  facettpes.  Malgré  cela,  l’actrice
arrive à distinguer et transmettpre les diverses
émotions de son personnage.

En  réalité,  ce  fillm  est  porteur  de
nombreux messages comme, par exemple, les
conséquences de la vision des gens sur nos
décisions, ou encore les impacts que peuvent
avoir certaines décisions sur la vie des gens.

Ce  que  l’on  pourrait  cependant
reprocher à ce fillm, malgré ses nombreuses
qualités,  est  le  fléou quasi-constant  que l’on
peut ressentir en tant que spectateur sur le
suivi  de  l’histoire.  Le  passage  entre  les
difflérentes  époques  n’est  pas  toujours
sufficsamment  clair  et  empêche  un  peu  la
compréhension  des  décisions  des
personnages.

Pour  conclure,  ce  fillm  est  une  très
bonne découverte qui permet de réflééchir à
certains aspects de la vie, tout en passant un
agréable moment.  

 Theelma Ploux (1 G8)

our  les  amateurs  d’intrigues,  le  fillm
Les  Cinq  Diables  de  Léa  Mysius
raconte  une  histoire  d’amour

inachevée dans un petit village français 
P
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 au milieu des montagnes.
Tout  d’abord,  les  genres  de  ce  fillm

sont  le  fantastique  et  le  dramatique.
Le thème du fantastique est développé avec
les pouvoirs surnaturels du personnage de la
jeune  Vicky,  qui  revoit  les  souvenirs  de
jeunesse de ses proches à travers des odeurs
qu’elle capture dans des bocaux. Ce sont des
souvenirs  vécus  comme  si  elle  y  était
présente.  À chaque souvenir  ou  fléash-back,
l’histoire se dévoile au spectateur et devient
troublante.

Le côté dramatique est  donné dès la
première scène de l’incendie d’un bâtiment
vu  par  des  personnages  dont  la  mère  de
Vicky, Joanne, et qui transmet par son visage
la  peur  et  l’incompréhension.  Après  cet
événement,  les  gens  considèrent  Julia,  la
tante  de  Vicky  et  sœur  de  Jimmy,  comme
une pyromane. Ils en ont peur alors qu’elle-
même ne comprend pas comment mettpre un
terme à ce qu’elle voit et vit. Par la suite, ce
drame  s’avère  familial.  Joanne  paraît
malheureuse,  phénomène  amplifilé  par
l’arrivée de Julia. Jimmy est le père de Vicky.
C’est un personnage moins présent au cours
du fillm, à cause de son métier de pompier
qui  lui  prend  beaucoup  de  temps.  Il  est
néanmoins proche de sa fillle et témoin des
événements  qui  vont  se  produire.  Il  se
montre  très  aimant  envers  sa  famille  et
accepte  des  choses  douloureuses  pour  le
bonheur de celle-ci. Joanne est déprimée au
début du fillm et semble avoir retrouvé sa joie
de vivre à la filn. Un autre personnage peu
présent  mais  donnant  du  poids  au  côté
dramatique  est  Nadine,  avec  son  visage
défilguré, victime de l’incendie.

Ce  fillm présente  une  originalité  par
rapport aux autres fillms de son genre, car le
fantastique n’apparaît qu’à travers les

 souvenirs que Vicky voit.
La mise en scène met en valeur le côté

dramatique  et  fantastique  qui  se  joue.  Les
scènes tournées en extérieur et en intérieur
sont  valorisées  par  les  couleurs  vertes  et
bleues qui donnent une impression de froid
et  d’intrigue.  Les  scènes  de  souvenirs  sont
quant  à  elles  tournées  avec  des  couleurs
jaunes  et  oranges,  ce  qui  procure  un  côté
plus chaleureux. La musique qui accompagne
ces  scènes  est  également  intrigante,  et
parfois, accentue le mystère qui se déroule.

Vicky s’évanouit et apparaît dans un
souvenir à chaque fois qu’elle sent l’odeur du
bocal  dédié  à  sa  tante.  L’une  des  scènes
importantes est l’arrivée de Julia car c’est à
ce moment-là que tout commence. La scène
où  Joanne  assume  ce  qu’elle  ressent  en
public, sans se soucier du regard des autres
est  aussi  importante.  Le  fillm  se  filnit  bien
pour  certains  personnages  mais  est  plutôt
difficcile  pour  d’autres.  La  filn  du  fillm  est
ouverte car un personnage qu’on ne connaît
pas fait son apparition. 

Léa Mysius transmet également, dans
son fillm, un message contre le harcèlement,
l’homophobie et le racisme. Un discours qui
n’est pas le sujet principal, mais qui dénonce
l’intolérance et accentue l’ambiance pesante
qui progresse au fur et à mesure du fillm.

Les  Cinq  Diables présente  des
personnages  ordinaires,  mais  qui,  en  se
retrouvant  tous  ensemble,  et  grâce  au
pouvoir  surnaturel  de  Vicky,  vont  dénouer
leur histoire passée.  Ce fillm de 95 minutes
mérite  d’être  vu.  De plus,  ce  long métrage
pose aussi la question du chemin de vie qui
aurait  pu  être  difflérent.  Si  un  autre  choix
avait  été  réalisé  auparavant,  quelles  en
auraient été les conséquences ;;;?  

 Anna Lucas (1 G4)
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FLEE

lee est  un documentaire  d’animation
sorti  le  15  juin  2022  et  réalisé  par
Jonas Poher Rasmussen.  Il  retrace le

parcours d’Amin et de sa famille pendant 83
minutes.  Amin est un réfugié afghan qui a
deux  frères  et  deux  sœurs.  Il  quittpe
l’Afghanistan suite à la guerre pour rejoindre
la Suède où se trouve son frère aîné. Il mettpra
des années avant d’y arriver, en passant tout
d’abord par la Russie pour gagner ensuite le
Danemark. L’animation est entrecoupée par
des  images  d’archives  et  des  scènes
d’interview pour mieux situer le contexte.

F

Dans  le  premier  souvenir  qu’Amin
nous raconte, il a environ 3 ou 4 ans. Nous
réussissons  à  comprendre  que  la  scène  se
situe à Kaboul dans les années 80, grâce à la
musique Take on me de A-Ha. Comme Amin
est très jeune, le souvenir est fléou, donc les
traits de l’animation aussi, avec très peu de
couleurs ;;;� il y a simplement de l’ocre pour le
fond,  couleur  que  l’on  retrouve
principalement  dans  les  souvenirs  en
Afghanistan,  du  bleu  et  du  rose  pour  son

casque  et  ses  vêtements.  Plus  tard,  on
comprend  grâce  à  la  voix  off  d’Amin  la
situation complexe de l’Afghanistan, qu’il est
forcé  de  quittper  avec  sa  famille.  Il  part
d’ailleurs juste avant la chute de Kaboul. Il
arrive  en  Russie  un  an  après  la  chute  du
communisme, à un moment où la Russie est
très pauvre. Il doit partir en Suède à l’aide de
passeurs, alors il s’enfuit de Russie pendant
la  nuit.  Il  traverse  la  mer  Baltique  pour
rejoindre  les  côtes  suédoises.  Les  réfugiés
sont entassés dans la cale du bateau dans des
conditions insalubres. Amin décrit l’enfer de
son trajet  pendant  une tempête,  on entend
des  cris,  on  voit  des  gens  qui  courent.
L’ambiance  est  très  sombre et  les  couleurs
sont plutôt du bleu très foncé ou du noir. Le
narrateur  nous  parle  de  ses  pensées  et
questionnements  à  travers  une  scène  dans
laquelle  on  le  voit  essayer  de  nager.  Il  est
représenté par une simple silhouettpe blanche
sur le fond bleu de la mer, les dessins sont
fléous pour désigner ses pensées qui le sont
également à ce moment-là.

J’ai  personnellement  beaucoup  aimé
ce fillm. Tout d’abord car je me suis beaucoup
attpachée  et  identifilée  aux  difflérents
personnages,  notamment  celui  d’Amin.  J’ai
trouvé  l’animation  très  bien  faite  et  la
manière  de  raconter  cettpe  histoire  très
originale. Le fait que l’on fasse des allers et
retours entre le passé et  le présent d’Amin
nous  permet  de  mieux  comprendre  son
histoire.  Pour  filnir,  ce  témoignage  m’a
permis d’éclaircir ma vision sur le contexte
politique de l’Afghanistan à cettpe époque-là.
Je recommande ce fillm à quiconque souhaite
se  documenter  sur  ce  sujet  ou  plus
globalement, voir un témoignage touchant et
intéressant.  

 Agathe Benazeraf (1 G8)
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Nouveau Monde, une histoire à découvrir sur Wattpad
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L’auteur . Je m’appelle Gimenez Mathis, je suis un lycéen en classe de Seconde ayant créé une
histoire fantastique. J’espère qu’elle vous plaira ;;;#

L’histoire ;;;. Nouveau Monde est une histoire mettpant en scène trois personnages ayant chacun une
personnalité originale ;;;. Hékalan, Flaman et Larya. Leur objectif commun est d’arrêter un roi démon
nommé Vyarte,  qui  a  pour but  de  réunir  tous  les  pouvoirs  répartis  dans  les  trois  dimensions ;;;.
Paradis, Terria, Enfer. Vyarte possédant déjà les pouvoirs venant de l’Enfer, veut à présent réunir
ceux des deux autres dimensions. Les trois héros parviendront-ils à l’en empêcher ;;;?

Qu'elques citations ;;;.

[Flaman] Le danger se trouve derrière nous, ce
qui est devant n’est que son ombre.

Tu as mon corps, mais tu es difflérent de moi.

Ne te tiens pas au fill tranchant, tu perdras prise
et une partie de toi.

[Hékalan]  Je t’épargne car tu ne mérites pas
d’avoir ton nom sur ma liste.

[Vyarte] On m’ignore à chaque fois que je suis
sur le point de mourir, voila pourquoi je survis.

On  me critique,  on  me torture,  on  m’insulte,
mais vous n’arriverez pas à vous débarrasser de
moi.

[Rosya] Les gens vous disent que vous perdez
votre temps, mais si votre cœur tient vraiment
à ce qu’il vous fait faire, alors votre temps n’est
pas gâché.

Comment lire cettpe histoire ;;;?

Cettpe histoire est lisible sur l’application Wattppad,
installable sur Play store et Apple store. Voici les
étapes à suivre une fois l’application installée ;;;.

 créez un compte Wattppad
 allez en bas de la page, il y a une loupe, cliquez
dessus
 écrivez  « Hekalan »  puis  allez  dans  l’onglet
« Profill »
 cliquez  sur  le  Profill  (il  n’y  en  a  qu’un
normalement mais au cas où, la photo est un œil)
 vous verrez normalement l’histoire qui a pour
couverture un œil, comme sur la photo de profill.

Les fautes d’orthographe sont très présentes dans
les  chapitres,  alors  pour  m’aider  vous  pouvez
laisser un petit commentaire à la ligne présentant
une faute. Une vérifilcation des chapitres est faite
chaque  jour.  Mais  vous  pouvez  aussi  laisser  un
commentaire pour donner votre avis sur quelque
chose.

Je n’ai  plus  qu’à  vous  souhaiter  une  bonne
lecture ;;;# 

 Mathis Gimenez (2 GT02)

Qu'e trouvera-t-on dans L’Alpaga ;;;?

Dans  l’Alpaga  il  n’y  aura  pas  l’histoire
principale,  mais  il  y  sera  publié  des
compléments  à  l’univers  de  l’histoire.  Par
exemple ;;;. vous  voulez  mieux  connaître
Flaman ;;;? Dans l’Alpaga, il y aura peut-être
un paragraphe racontant qui il est, ce qu’il
aime, etc.



La mode en 2022

a mode depuis le début de l’année 2022 a beaucoup évolué, notamment dans le
secteur des matériaux renouvelables ou encore dans le « seconde main ».L

Au cours de la Fashion Week 2022 pour la collection printemps, la maison Coperni a
su exploiter le décor qui l’entourait (Musée des Arts et des Métiers de Paris) pour mettpre à
l’honneur une prouesse technologique.

L’image a fait le tour du monde, notamment grâce aux réseaux sociaux. Pour clôturer
le  défillé Coperni,  la mannequin Bella Hadid s’est  avancée presque nue sur la scène,  sur
laquelle trois hommes l’attpendaient. Habillés de noir pour ne mettpre  qu’elle  en lumière, ils
ont, comme des grapheurs, peint leur toile à même le corps de la jeune femme… et cettpe toile
est  devenue en  quelques  instants,  sous  les  yeux  ébahis  du  public,  une  magnifilque  robe
blanche ;;;# Cettpe avancée technologique n’aurait jamais pu voir le jour sans le travail du duo
Sébastien Meyer et Arnaud Vaillant – les fondateurs de la marque – ni celui du scientifilque
Manel Torres.

Bella Hadid au défilé du 30 septembre 2022 

de la maison Coperni (©Mitia Bernetel pour Madame Le Figaro).

Mêlant la mode et la technologie, mais aussi l’écologie car le mélange utilisé est une
solution contenant des filbres de coton et des filbres synthétiques, cettpe technique s’appelle le
Spray-on fabric. Une fois au contact de la peau, la solution devient du tissu. Et pas n’importe
lequel ;;;# Un  tissu  renouvelable.  C’est  une  avancée  dans  le  milieu  de  la  mode,  car  cettpe
méthode pourrait permettpre de réutiliser les tenues de ces défillés à l’infilni. En efflet, comme
vous vous en doutez, chaque tenue est conçue sur mesure pour les mannequins, et la plupart
du temps stockée pour ne jamais être réutilisée. 
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Ce défillé de mode n’a pas été le seul à
marquer les esprits. 

Défilé Gucci printemps-été 2023

Pour sa collection printemps-été 2023,

la maison Gucci a fait défiller 68 jumeaux en
hommage à la mère d’Alessandro Michele (le
directeur  artistique),  qui  a  elle  aussi  une
sœur jumelle. 

Comme  le  dit  si  bien  le  magazine
Numéro dans son article « Pourquoi le défillé
Gucci  printemps-été  2023  est-il
spectaculaire ;;;? », « ce défillé est surtout une
manière de questionner la notion d’identité
et  d’individualité  dans  un  monde  où  tout
semble se ressembler ». 

Pour  l’occasion,  les  murs  ont  été
tapissés  de  photographies  de  jumeaux.
D’après ses déclarations, Alessandro Michele
souhaitait  à  travers  ce  défillé  faire  émerger
les  difflérentes  qualités  qui  se dégagent  des
vêtements  sur  des  corps  absolument
identiques. 

Nos vêtements sont l’image de notre
personnalité  et  de  qui  nous  sommes,  mais
aussi  l’image  que  nous  dévoilons  à  autrui.
C’est  pour  cela  qu’il  est  important  de
s’accepter  tel  que  l’on  est  et  de  faire
abstraction de ce que les autres pensent de
nous,  car le plus important est l’image que
l’on a de nous-même. 

 Cylia Pagnard (1 G3)
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Les ravioles au potimarron

Pour 4 personnes — Ingrédients : 

Pour la pâte à ravioles : 

 200 g de farine
 2 jaunes d’œufs
 5 cl d’huile d’olive
 5 cl d’eau
 1 pincée de sel

      Pour la garniture : 

 150 g de potimarron (épluché)
 50 g d’emmental râpé
 15 g de pignons de pin
 3 cl d’huile d’olive
 sel et poivre

Temps de préparation : 30 min Temps de cuisson : 60 min

1.  Pour commencer préchaufflez le four à 180°C..

2. Dans un bol ou sur votre plan de travail (si vous êtes sufficsamment motivé pour le
nettpoyer ensuite ;;;#) formez un puits avec la farine et le sel. Dans un récipient, battpez les
œufs en y ajoutant l’eau et l’huile. Une fois les œufs, l’eau et l’huile bien mélangés, versez-
les dans le trou du puits. Pour filnir, mélangez la préparation à la main jusqu’à ce que la
pâte se forme.

3. Lorsque  la  pâte  est  prête,  enroulez-la  de  fillm plastique  et  laissez-la  reposer  à
température ambiante.

4. Pendant ce temps, coupez le potimarron en deux et videz-le. À l’aide d’un pinceau ou
d’un autre ustensile, badigeonnez le potimarron d’huile d’olive, de sel et de poivre puis
enfournez-le 1h.  Vous pouvez aussi couper le potimarron en morceaux et le faire cuire
dans de l’eau jusqu’à ce que sa chair ramollisse.

5. Une fois  cuit,  retirez  la peau et  écrasez la chair grossièrement.  Dans un récipient,
mélangez  la  chair  de  potimarron écrasée  avec  l’emmental,  les  pignons  de  pin,  l’huile
d’olive, et laissez refroidir.

6. Avec une machine à pâte ou un rouleau à pâtisserie, aplatissez la pâte filnement en
ajoutant  de  la  farine  régulièrement  pour  éviter  qu’elle  ne  colle.  Puis  découpez-la  à
l’emporte-pièce.

7. Au centre de chaque morceau de pâte, déposez de la farce. Puis humidifilez légèrement
le  tour  de  la  raviole,  recouvrez-la  d’un  second  rond  de  pâte  et  soudez  les  bords  en
appuyant dessus. Répétez l’opération.

8. Portez à ébullition un grand volume d’eau salée et faites cuire les ravioles pendant 3
minutes ou plus selon vos préférences. Une fois le ravioles cuites, égouttpez-les.

Bonne dégustation ;;;# 

 Cylia Pagnard (1 G3)
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À BIENTÔT !

Ne manquez pas 

les Lectures 

Nocturnes

au CDI
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février !

Thème 2023 : 

LA PEUR


